

REBRANDING TRIPOLI

En ces temps où la ville de Tripoli fait face à des défis et à une crise économique profonde, nous ne pouvons que percevoir une lueur d'espoir dans les récentes modifications sur la scène politique libanaise. Jouissant de sa situation géographique sur le bassin oriental de la Méditerranée, ainsi que de ses richesses humaines, Tripoli se distingue par ses ressources, son histoire et son authenticité. En effet, Tripoli est l'une des villes les plus attractives du Liban, célèbre pour son patrimoine, sa cuisine unique, ses métiers et son artisanat. Nous rappelons que Tripoli possède un centre commercial important, des marchés spécialisés et des boutiques variées, en plus de ses larges avenues modernes et charmantes, offrant ainsi un mélange de tradition et de modernité.

De là, la restructuration et le développement de son système économique et touristique apparaissent comme une nécessité urgente. En fait, cette priorité a été évoquée par le Président de la République, le Général Joseph Aoun, dans son discours soulignant le besoin de l'élaboration d'un plan de travail urgent afin de soutenir les villes démunies et leur rendre leur statut.

En tant qu'homme d'affaires et citoyen profondément attaché à Tripoli, je ne peux rester silencieux face à la situation économique difficile que ma ville traverse. La réalité s'impose : les chiffres et les données parlent. Notre ville subit une crise économique, mais avec l'élection récente d'un nouveau Président honnête pour le Liban et la nomination d'un nouveau Premier Ministre ayant une expérience diplomatique et judiciaire notable, une lueur d'espoir s'annonce à l'horizon.

Tripoli et sa réalité douloureuse :

La souffrance quotidienne des Tripolitains est claire. Depuis des décennies, la ville connaît un déclin économique significatif. Tripoli qui était jadis un centre industriel et commercial, voit sa situation se dégrader d'une façon tragique au point que la pauvreté et le chômage atteignent des niveaux alarmants et l'activité commerciale souffre d'une récession notable. Quant au niveau du secteur commercial, il connaît la fermeture de nombreux magasins et usines, ainsi que la diminution de la fréquentation et l'effondrement des ventes. Malgré les alertes déclenchés depuis des

années, aucun projet digne n'a vu le jour dans la ville depuis au moins cinq décennies. N'est-il pas enfin le temps pour relocaliser Tripoli sur la carte économique du Liban ?

Propositions et aspirations :

En tant qu'homme d'affaires, il m'est difficile de rester les bras croisés tandis que ma ville subit un tel déclin. Je suggère donc une série de propositions pour relancer l'économie et ramener la prospérité à Tripoli, espérant que nous tous citoyens et responsables nous efforçons de les concrétiser ensemble.

Premièrement, il est impératif d'encourager l'investissement dans des secteurs tels que le tourisme et l'industrie. En fait, Tripoli possède des sites historiques et des espaces naturels qui pourraient être exploités pour attirer les touristes, créant ainsi de nouveaux emplois et dynamisant l'économie locale. Cependant, cela nécessite la stabilisation totale de la sécurité par l'établissement de l'autorité de l'État libanais sur tout le territoire, la restriction des armes aux seules forces armées, et la déclaration de Tripoli comme une ville sans armes.

Deuxièmement, il est essentiel de développer des cursus éducatifs qui offrent une formation professionnelle. C'est ce que l'association Patrimoine Tripoli Liban a fait. Il est primordial d'élaborer des programmes éducatifs qui visent à préparer les jeunes à intégrer le marché du travail tant local qu'international, en renforçant leurs capacités pour faire face aux défis globaux. Cela nécessite l'acquisition de compétences modernes et la transmission intergénérationnelle de savoir-faire ce qui pourrait rendre la ville attractive pour les Libanais et le monde entier.

Troisièmement, l'amélioration des infrastructures de la ville est une tâche cruciale. Le fait de développer et de moderniser les routes, les rues et les transports publics contribuera à améliorer le niveau de vie et à stimuler l'activité économique. Ces changements rendraient Tripoli plus attrayante pour les investissements et le tourisme.

Quatrièmement, il est indispensable de renforcer la collaboration entre les secteurs public et privé pour encourager l'innovation et soutenir les petites et moyennes entreprises. Cette coopération pourrait générer de nouveaux emplois et contribuer à la construction d'une économie durable et moderne.

Enfin, il faut se concentrer sur l'amélioration des services sanitaires et sociaux. Fournir des services de santé de qualité et renforcer la protection sociale amélioreront la qualité de vie des habitants et rétabliront leur confiance en l'avenir.



Abdelmoneem Marhaba
Homme d'affaires
Vice-président de l'association Patrimoine Tripoli Liban